



# Grüßworte

Liebe Schulgemeinschaft, liebe Ehemalige, Freunde und Wegbegleiterinnen,

Im August 1974 starteten 110 Sextaner in drei (!) Klassen am Gymnasium im BIZ. Damit schloss der Schulverband eine echte »Bildungslücke«, wie unser Schülersprecher Jürgen Kirchner neun Jahre später in seiner Abiturrede feststellte. Das Gymnasium hat sich rasch zur beliebtesten Schulart im Verband entwickelt. Bereits 41 Jahrgänge haben das Abitur ablegen können, darunter auch die weit über die Region hinaus bekannte Wissenschaftlerin Mai Thi Nguyen-Kim.

In den ersten Jahren unserer Schulgeschichte hat ein junges Kollegium starke Aufbauarbeit geleistet. Schon damals wurde der Grundstein für die bis heute andauernde innovative Ausrichtung der Schule gelegt. In jüngster Vergangenheit konnten wir die Digitalisierung der Schule modellhaft für den Schulverband gestalten. Dies gelang uns durch Unterstützung des Trägers, aber auch durch unsere engagierte Elternschaft. Als eine von fünf ausgezeichneten »Zukunftsschulen« im Raum Mannheim/Rhein Neckar geben wir unsere Erfahrungen mit der Kultur der Digitalität landesweit weiter.

Ein halbes Jahrhundert Erfahrung im Umgang mit zahlreichen Reformen lässt uns zuversichtlich auch auf die nächste große Reform blicken: zum Schuljahr 2025/26 wird das neunjährige Gymnasium landesweit mit den Klassen 5 und 6 aufwachsend wieder eingeführt werden. Wir begrüßen diese Entwicklung und freuen uns darauf, auch in den nächsten 50 Jahren junge Menschen auf dem Weg zum mündigen Weltbürger zu begleiten.

Ihre Isabelle Ferrari  
und Björn Seilheimer

Liebe Schulgemeinschaft,  
es wird uns immer gesagt: »Die Schulzeit ist die schönste Zeit deines Lebens, genieß sie!«. Wir wollen es meistens nicht glauben. Die Klassenarbeiten, Hausaufgaben, Referate und Noten fühlen sich eher nach der stressigsten Zeit an. Aber die Schulzeit am Bergstraßen Gymnasium ist mehr.

Es sind die Klassenfahrten in Klasse 5, 7, 10 und 11 oder SMV-Veranstaltungen, die bei uns unvergessliche Erinnerungen schaffen und unsere Schulzeit zu der vielleicht schönsten machen. Stufenturniere, Faschingspartys, Mottotage, Weihnachts- und Osteraktion, Skifreizeit und Schulübernachtung stärken nicht nur unsere Schulgemeinschaft, sondern füllen die Klassenräume immer wieder mit Freude und bereichern unseren Schulalltag. Geplant und umgesetzt können diese Aktionen aber nur werden, Dank der besonderen Unterstützung der Schulleitung, Lehrer\*innen, Klassensprecher\*innen und Hausmeistern.

Auch schulpolitische Entscheidungen werden mit unserer Stimme getroffen. Sei es das Einführen geschlechtsneutraler Toiletten, die Planung des Stundenplanes oder Veränderungen, die das allgemeine Wohlbefinden an unserer Schule verbessern, es wurde im Austausch zwischen allen drei Parteien der Schulgemeinschaft entschieden. Wir sind froh hier Schülerinnen und Schüler zu sein. Lasst uns das feiern. Auf viele weitere Jahre des schulischen Miteinanders am Bergstraßen-Gymnasium.

**Wilma Sendtko, Schülersprecherin im Namen der SMV und Schülerschaft**

Uns Eltern ist es besonders wichtig, in gutem Kontakt und Austausch mit den Lehrer:innen und der Schulleitung zu stehen und uns aktiv in das Schulleben einzubringen. Gerade in den letzten Jahren haben wir alle gemeinsam eine sehr lebendige, konstruktive und wertschätzende Atmosphäre geschaffen. Wir Eltern sind sehr dankbar, dass es unsere Schule in Hemsbach gibt, die unsere Kinder zu Fuß oder mit dem Rad erreichen und so Freundschaften in unmittelbarer Nähe entstehen und gelebt werden können. Lassen Sie uns heute gemeinsam feiern, uns weiter kennenlernen, austauschen, in Erinnerungen schwelgen und auf die Zukunft unserer Schule anstoßen! Mögen viele weitere Jubiläen des Bergstraßen-Gymnasiums am Standort Hemsbach folgen. Alles Gute!

Ihre Gabriele Borchard,  
Elternbeiratsvorsitzende

Sehr geehrtes Schulkollegium!  
Liebe Schülerinnen und Schüler!  
Fürs Leben lernen und lehren, das ist der Alltag, das ist das Selbstverständnis des Bergstraßen-Gymnasiums – seit nunmehr 50 Jahren. Ich gratuliere ganz herzlich zum »halben Jahrhundert« sowie zu der hervorragenden Arbeit, die hier seit Jahr und Tag geleistet wird. Und ich nutze die Jubiläumsfeierlichkeiten gern, um der aktuellen Schulgemeinschaft sowie allen früher Verantwortlichen ganz herzlich zu danken für ihr großes Engagement und für eine herausragende pädagogische Arbeit. Für sie alle war und ist es selbstverständlich, etwas für »ihre Schule« zu tun. 50 Jahre wird das Bergstraßen-Gymnasium alt. Wobei »alt« für eine Schule eigentlich nicht die richtige Wortwahl ist. Denn eine gute Schule ist immer jung – wie es sich heute eindrücklich zeigt! Gute Schulen strahlen auch aus. Sie überzeugen durch ihre Leistungen, sie werden zu einem Aushängeschild für die gesamte Stadt. Deshalb sind gute Schulen wie das Bergstraßen-Gymnasium für die Kommunen ein unverzichtbarer Standortfaktor. Aber vor allem sind sie für die nachwachsende Generation ein unverzichtbarer Wegweiser ins Erwachsenenendasein. In diesem Sinne wünsche ich eine schöne Jubiläumsfeier, der Schule weiterhin viel Erfolg sowie allen Lehrenden und Lernenden alles Gute!

**Jürgen Kirchner**  
Bürgermeister der Stadt Hemsbach  
Vorsitzender des Schulverbands Nördliche Badische  
Bergstraße

Liebe Schulgemeinschaft,

Im Namen des Fördervereins des Bergstraßengymnasiums Hemsbach e.V. heiße ich Sie herzlich zum 50. Jubiläum unserer Schule willkommen!

»Solidarisch fördern – Gemeinsam bewegen!« - unter diesem Leitsatz unterstützen wir seit 46 Jahren die Schularbeit am Bergstraßengymnasium. Unser Ziel ist es, die Ausbildung und die Entwicklung der Schülerinnen und Schüler zu unterstützen. Denn an unserer Schule werden aus Kindern und Jugendlichen selbstbewusste und verantwortungsvolle junge Erwachsene.

Seit unserer Gründung im Jahr 1978 haben wir zahlreiche Projekte, Exkursionen, Schulausflüge, Arbeitsgemeinschaften und Investitionen in die Schulausstattung ermöglicht. Dabei orientieren wir uns stets an unserer Vereinsatzung und dem Schulleitbild.

Besuchen Sie auch gerne unsere Homepage: [www.fvbgh.biz](http://www.fvbgh.biz), auf der wir Sie über unsere verschiedenen Service-Angebote für Mitglieder, Lehrkräfte und Schülerinnen und Schüler informieren. Hier bekommen Sie einen Einblick in unsere Arbeit und erfahren, wie Sie uns unterstützen können.

Unser Wahlspruch lautet: »Solidarisch fördern – Gemeinsam bewegen!« Wir laden Sie herzlich ein, Teil unserer solidarischen Mitgliedergemeinschaft zu werden und einen Mitgliedsantrag auszufüllen.

Vielleicht möchten Sie sogar aktiv an unserer Vereinsarbeit teilnehmen und sich mit Ihren Stärken und Möglichkeiten engagieren – wir freuen uns über jede Unterstützung!

Mit herzlichen Grüßen,

**Dirk Radomski**  
Erster Vorsitzender des Fördervereins des  
Bergstraßengymnasiums Hemsbach e.V.